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ほのおかこども園 三者協議会だより 
令和元年１２月２０日第２号 

茂原市 子育て支援課 

    学校教育課 

 

 令和元年 11月 9日（土）に、本納保育所にて第２回三者協議会が開催されました。 

 三者協議会で話し合われた内容をお知らせします。 

 

【出席構成員】 

 本納保育所保護者代表２名 

 豊岡幼稚園保護者代表２名 

 社会福祉法人すくすくどろんこの会２名（理事長、園長予定者） 

 茂原市４名（子育て支援課長、学校教育課長、本納保育所長、豊岡幼稚園長） 

 ※その他 事務局職員５名 

 

議事 1 ほのおかこども園の進捗状況について【報告】 

 

茂原市と社会福祉法人すくすくどろんこの会では、令和元年 10月 16日付けで協定を締結いたしまし

た。協定の締結に伴い、園名が「公私連携幼保連携型認定こども園 ほのおかこども園」に決定いたし

ました。 

【協定の概要】 

協定締結事項 主な内容 

① 協定の目的となる公私連携幼保連携型認

定こども園の名称及び所在地 

公私連携幼保連携型認定こども園 

ほのおかこども園 

② 公私連携幼保連携型認定こども園におけ

る教育・保育・子育て支援事業に関する基

本的事項 

・本納保育所・豊岡幼稚園行事の引継ぎ 

・子育て支援事業 

・延長保育（幼稚園の預かり保育） 

・園児の送迎（園バスの運行）等 

③ 市町村による必要な設備の貸付け、譲渡

その他の協力に関する基本的事項 

・本納保育所の土地は 15年の無償貸与 

・建物は現状有姿で無償譲渡 

・国・県・市からの補助金の交付等 

④ 協定の有効期間 令和 18年 3月 31日まで 

⑤ 協定に違反した場合の措置 立入検査、勧告、指定の取消等 

⑥ その他公私連携幼保連携型認定こども園

の設置及び運営に関し必要な事項 

・保護者からの費用徴収（給食費・実費徴収） 

・損害賠償等 
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議事 2 ほのおかこども園の教育・保育内容について 

 

主な質疑・意見に対する回答 

 主な質疑・意見 回答 回答機関 

1 

資料の「一日の流れ」にある給食

の前に行う着替えについて伺いま

す。 

園服や体操服で登園していただくた

め、戸外遊び後に私服に着替えます。 
すくすく 

どろんこの会 

2 

ほのおかこども園の幼稚園枠の

退園時間と一時預かり保育につい

て教えてください。 

退園時間については、豊岡幼稚園と同

様の時間にする予定です。 

一時預かり保育については、利用時間

を 16：00までとして実施します。利用

にあたっては、豊岡幼稚園と同様に就労

している等の条件を設ける予定です。 

 

すくすく 

どろんこの会 

3 

職員配置について教えてくださ

い。 

3歳から 5歳児クラスについては、各

クラスに学級担任の他、職員を配置して

複数配置とします。 

また、園に看護師を配置いたします。 

すくすく 

どろんこの会 

4 

購入品については、新規で購入せ

ずに現在あるものを引き続き使用

することは可能ですか。 

園服・体操服については、保育枠は 6年

間、幼稚園枠は 3 年間の移行期間を設け

ますので購入は任意となりますが、購入

する場合は、園服は指定したものを購入

していただきます。体操服は色が合って

いれば各自で購入していただいて構いま

せん。 

保育用品については、現在あるものを

引き続き使用していただくことも可能で

すが、カラー帽子・出席ノート・出席ノー

トシール・お道具箱・お絵描き帳は指定し

たものを購入していただきます。 

また、粘土については衛生面から毎年

新しいものを購入していただきます。万

が一子どもが食べても安全なものを使用

します。 

のり・クレヨン・はさみについては、指

定したものではなく、各自で用意してい

ただくことも可能です。 

 

すくすく 

どろんこの会 
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5 

防災頭巾は購入しますか。  防災頭巾の使用については、市・消防

署と協議のうえ決定しますが、現在運営

している他の園では、いち早く外へ避難

することを優先しているため使用してお

りません。 

すくすく 

どろんこの会 

6 

給食費の算出方法について伺い

ます。 

保育枠については、登園日数に関わら

ず月額一律で、主食費 500円、副食費

4,500円と考えています。幼稚園枠につ

いては、給食実施日数により算出しま

す。なお、一時預かり事業を利用される

方については、おやつ代として 1,000円

負担していただきます。 

すくすく 

どろんこの会 

7 

設置予定の園庭遊具について、

資料にあるイメージ図を見ると子

どもが喜びそうなデザインという

印象を受けますが、とても大きな

遊具なので安全面に不安がありま

す。 

園児が園庭遊具で遊ぶ際は、必ず保育

教諭を配置するとともに、園児には安全

に遊ぶためのルールを守ってもらうよう

に指導します。 

また、園庭遊具自体が安全面に配慮さ

れた設計となっています。 

すくすく 

どろんこの会 

8 

増築する園舎の利用形態を教え

てください。 

主に幼稚園枠のクラスと地域子育て支

援拠点事業での利用を想定しています。 

 

茂原市 

9 

先日の大雨による水害発生時、

冠水の影響で園に迎えに行くのが

困難となった保護者もいたと思い

ます。同様のケースが発生した場

合の園の対応について伺います。 

園に食料等を備蓄し、園児を 3日間程

度預かれる体制を整えます。 

また、メールを活用して保護者に被害

状況や送迎時の安全について連絡しま

す。 

すくすく 

どろんこの会 

道路冠水による二次災害を引き起こす

可能性もあるため、保護者が迎えに来る

ことが必ずしも正しい判断ではないと考

えています。 

今回の大雨の際、公立保育所では早い

段階で迎えに来てもらう判断をして、メ

ールを活用して保護者に連絡しました。

保護者が迎えに来ることが出来ない園児

については保育士と避難所に移動して迎

えが来るまで待機しました。 

 

茂原市 
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10 

前回の三者協議会では、保育枠

と幼稚園枠が同じクラスで合同保

育を実施すると説明がありました

が、改めてクラスを分けることに

した理由を伺います。 

保育枠と幼稚園枠が同じクラスで過ご

した方が、子どもの多交流といった観点

からは望ましいと考えますが、ほのおか

こども園移行後は、保育所と幼稚園で過

ごしていた子どもが急に同じ空間で過ご

すことになります。特に 5歳児について

は、卒園までの 1年間で今までと違う生

活リズムに慣れないといけないため、子

どもに大きな負担がかかってしまうこと

から、初年度は保育枠と幼稚園枠で分け

て保育を行うことにしました。なお、園

庭遊びや行事等は合同で行う予定です。 

すくすく 

どろんこの会 

11 

ほのおかこども園が開園して 2年

目以降は、合同保育を実施します

か。 

幼保連携型認定こども園の指針に基づ

き運営していきますが、合同保育を実施

していく方向で考えています。 

すくすく 

どろんこの会 

12 

園バスの利用料について伺いま

す。 

利用料については検討中ですが、保護

者の負担とならない金額にしたいと考え

ています。 

すくすく 

どろんこの会 

13 
園バスには保護者も同乗します

か。 

保護者は同乗せず、園の職員が同乗し

ます。 

すくすく 

どろんこの会 

14 

園バスの乗り降りは、ほのおか

こども園のどこで行いますか。 

安全面に配慮したうえで、現本納保育

所駐車場で行う予定です。なお、今後、

現本納保育所駐車場の拡幅工事を行いま

す。 

すくすく 

どろんこの会 

15 

運動会等の際、駐車場として付

近の市有地の利用を検討するとあ

りますが、園までは大勢の人が歩

いて移動することになります。歩

道がないため安全面が不安です。 

運動会等の行事の際は、安全協会のボ

ランティア等を活用して安全を確保する

予定です。 

また、自動車の走行速度を制限する

「ゾーン 30」の設定等についても、市と

協議していきたいと考えています。 

すくすく 

どろんこの会 

16 

本納保育所よりも定員が増加し

ますが、園庭で運動会を実施する

ことは可能ですか。 

運動会については、園庭で実施する方

向で考えていますが、支障があると判断

した場合は別の場所での実施を検討しま

す。 

すくすく 

どろんこの会 

 

その他 

次回の三者協議会は、令和 2年 2月以降を予定しています。


